
会 議 録 

会議名 平成 29年度第１回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
平成 29年５月 25日（木） 

 午前 10時から午前 11時 50分まで 

開催場所 東浦町文化センター２階視聴覚室 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、鈴木万里子氏、松下玲子氏、髙崎義幸氏、 

中村建志郎氏、久米 弘氏、久米さちへ氏、竹内正樹氏、 

二宮邦子氏、水野智美氏、宇井弘文氏 

事務局 

教育長、教育部長、生涯学習課長、中央図書館長、 

スポーツ課長、生涯学習係長、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 平井伸幸氏 

議題 

１ 平成 28年度社会教育事業実績について 

２ 平成 29年度社会教育事業計画について 

３ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

新委員の紹介と委嘱状配付。 

教育委員会関係の異動者を紹介。 

次第に従い会を進める。 

教育長より挨拶をいただく。 

 

◆教育長 

            （あいさつ） 

◆生涯学習課長 

平成 29年度東浦町社会教育委員会正副委員長の選出を行う。 

平成 28年度に引き続き、委員長に石原氏、副委員長に鈴木氏に

お願いする。異議なし。 

委員長より挨拶をいただく。 

 

◇委員長 

（あいさつ） 

以降は委員長が議事を取り回す。  

 

◇委員長 

 次第に従い議事を進める。次第１「平成 28年度社会教育事業実

績について」を議題とし、事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 



 生涯学習課、図書館、スポーツ課の順で、各課の 28年度活動実

績を説明。 

  

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 子育て支援事業や子ども向けの主な文化事業の参加人数が減っ

てきているものがある。何人ぐらいを目安にしているのか。 

 

◆事務局 

 それぞれの講座の先生の受け入れ可能人数によるところが大き

い。子ども科学教室は、各学校の先生に講師になっていただいて、

たくさんの子どもが受講できるようにしている。子育てリフレッ

シュ講座のような託児付きの講座は、託児担当のワーカーさんの

人数の関係もあり、10名前後で設定している。 

 

◇委員 

 学校部活動外部指導者派遣についてお聞きしたい。部活動は教

員の多忙化の要因にもなっている。特に、本町の中学校の部活動

の派遣状況はどうか。また、派遣される指導者は、毎年同じ人な

のか、新しい人なのか。 

 

◆事務局 

 この制度は、校長からの派遣依頼があり、教育委員会の承認を

もって派遣している。部活動顧問の補完作業を行っていて、単独

では指導できない。また、対外試合も、顧問が引率しないといけ

ない。派遣者は、基本的に前年度の引き続きの方が多いが、今年

度新しい指導者は、一人である。 

 

◇委員 

この事業の目的がどこにあるか考えたい。子どものやりたいス

ポーツをいかに補完してやるかを教員の多忙化解消などの視点で

お願いしたい。ただ、指導者がいなければどうしようもないので、

地域や町内で発掘していく必要がある。 

 

◇委員長 

子どもが少なくなってきて、また、やりたいスポーツも多岐に

わたっている。教員も、子どもたちの減少により少なくなってい

く。できる限り、子どもたちの要望に沿った部活動ができたらと

考えている。顧問が派遣され、そのまま指導ができるように検討

していかなければと思う。 

 



◇委員 

区民体育祭ののべ人数で、緒川地区が少ないのはどうしてか。 

 

◆事務局 

区民体育祭は、コミュニティが主催している。人数集計も、各

コミュニティにお願いしている。各コミュニティの考えで集計し

ているので理由はわからない、ただ、緒川地区は、昨年よりも参

加人数が 109名増えている 

 

◇委員 

成人式で違和感を感じた。1部が終わった時点で、来賓がいなく

なり、ロビーでは、保護者が多数待っている。来賓の席に保護者

を座らせてもいいのでは。 

 

◆事務局 

成人式の 1 部が終わると、来賓の多くは出初式に参加するため

に移動している。保護者は、年々多くなってきている。保護者に

来賓の席を譲るのは、一度考えたい。 

 

◇委員長 

例年、成人式の在り方については、いろいろな意見が出てきて

いる。事務局で、検討していってほしい。 

次第１「平成 28年度社会教育事業実績について」の議題の終了

を宣告。 

次第２「平成 29年度社会教育事業計画について」を議題とし、

事務局から説明を求める。 

 

◆事務局 

 生涯学習課、図書館、スポーツ課の順で、29 年度活動計画を説

明。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 図書館の居場所づくりで、引きこもりの子や外国の人への開放

についてですが、28 年度は多くの方々が利用しています。同じ人

が何度も利用していますか。 

 

◆事務局 

 和室の入り口は開いているので、だれでも自由に入れるように

している。入口にノートがあり、名前（またはニックネーム）と

日付を記入するだけでいい。館内を見回っているときに、様子を



見ると、一日平均 1～2名である。漫画も置いているので、目的と

違って利用している方もいると思う。 

◇委員長 

 「ぐるぐる図書館 in東浦」は、もう始まっていますか。 

 

◆事務局 

 「ぐるぐる図書館 in東浦」は、昨年度プレオープンしました。

今年度より、一般の方にも参加していただけるところを募集して

います。現在、10団体ですが、増やしていきたいと考えています。 

 

◇委員長 

どこで行われているか、広報で分かるようになっていますか。

また、自分の本を気楽に持って行ってもいいですか。 

 

◆事務局 

広報に参加を依頼し、また、ホームページに、どこにあるかマ

ップといっしょに分かるようにしています。各会場で違いがある

かもしれないが、本の寄贈については、まず図書館で受け入れ、

その後、「ぐるぐる」に置こうと考えています。 

 

◇委員長 

次第２「平成 29年度社会教育事業計画について」の議題の終了

を宣告。 

次第３「その他」について、何か事務局ありますか。 

 

◆事務局 

一点お願いします。「文化財修復のためのふるさと基金」は、5

月 23日までで 15件 42万円の寄付があります。引き続き受付けて

おり、町ホームページに詳しく掲載しています。よろしくお願い

します。 

 

◇委員長 

 その他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣告。 

 

◆事務局 

次回の委員会について連絡。次回は、10 月に予定。日時は後日

連絡。 

 

備考 なし 

 


